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水水费费每每吨吨44 .. 55元元，，加加压压费费就就要要11 .. 66元元
上林苑小区居民觉得收费太高，怀疑其中有猫腻

多数小区
加压费不到1块钱

芝罘区第一国际居民楼属于
高层建筑，小区居民也反映物业公
司并没有将二次加压费用公示出
来，只是将每个季度的用水量乘以
加压后的价格得到居民所交的水
费，水费每吨3 . 6元，高出基本水费
7毛钱。

而莱山区世纪华府小区同样
属于高层建筑，由于是自来水公司
直接收取费用，所以由自来水公司
将加压费进行了公示，算法是由每
季度二次加压设备的用电总量乘
以电费的价格，得到的电费总额然
后除以小区内7楼和7楼以上的住
户用水总量，得到每吨水所分摊的
电费，这样得到7层和7层以上的住
户每吨水应该多交0 . 57元，这样就
得出了二次加压的水费。

根据南山世界华府3月-6月二
次加压公示，7层以上公用水量
27832吨，二次加压设备总用电量
11650度，按照小区所执行的1 . 35元
每度计算，电费总额15727 . 5元，每
吨水分摊加压费0 . 57元。记者了解
了多个需要二次加压的小区，多数
小区二次加压费都在1元以内。

见习记者 朱文朋

垃圾桶污水外溢

无人清理

本报8月25日讯 (记者 王伟
平) 近日，芝罘区鼎城2008小区业
主向记者反映，小区内7号楼、8号
楼之间的垃圾桶污水外溢无人清
理。

记者来到小区内发现，在7号
楼、8号楼之间，放着7个四轮垃圾
桶，垃圾桶旁，是臭味难闻的污水
和各种生活垃圾残余。“夏天里西
瓜皮倒在垃圾桶里，污水外溢更加
严重。”市民刘女士无奈地说，“现
在还是那股臭味”。居民刘女士还
说，因为小区内路面全是水泥铺设
的，但未设计一些污水管道和雨水
管道，所以，即使用水冲洗，外溢的
污水还是处理不干净。

随后，记者联系了该小区物业
烟台润德物业管理有限公司，该物
业工作人员说，污水外溢在所难免，
物业也有人清理垃圾残余，但污水
很难清理。

雨停了一天多
地下室还有积水

本报8月25日讯(记者 柳斌)

刚刚过去的两场雨，让机场路42

号楼1单元的地下室积水更深了，
虽然雨停了已经一天多了，但是地
下室的水仍然能没过脚踝。

25日记者根据居民的反映，来
到了机场路42号楼1单元。“大雨都
停了1天多了，地下室的水还是这
么深。”住在二楼的陈先生介绍说，
他们的地下室逢雨必淹。

记者看到，该单元楼地下室积
水有10多厘米深，经过长期浸泡，
墙底部白色墙皮已经脱落，由于长
期存水，地下室大多空着。小区的
不少市民说，积水现象已经存在多
年，由于小区没有物业，开发商已
经倒闭，他们曾经找过多个单位和
部门，居委会、住建局都找过，但是
一直没有解决。

针对机场路42号楼10多个单元
地下室漏水的情况，世联社区居委
会一位工作人员介绍说，他们多次
接到居民投诉，但是很难解决，只能
逐级向上级部门汇报。“这个问题存
在多年，想彻底解决难度很大。”居
委会的一位工作人员介绍说。

本报8月25日讯(见习记者
朱文朋 ) 家住芝罘区上林

苑小区的李先生向本报反映，
自己所在的小区因为地势原
因，要收取二次加压费，但李先
生说别的小区都只是每吨水加
5毛钱、7毛钱，自己的小区加压
费每吨加收1 . 6元，因为之前的
物业公司和现在代收水费的居
委会都没有进行加压费的公
示，李先生怀疑其中有猫腻。

李先生说，自己住在上林
苑小区将近10年了，水费从一
开始的3元一吨，慢慢涨到3 . 5

元一吨，到现在变成4 . 5元一
吨。“别的小区加压费比我们小
区便宜太多了，都是二次加压，
费用为什么不一致呢？”李先生

说，当初交房时开发商告知自
己说有加压费，但没想到会涨
到这么贵。

小区另外一位居民说，加压
费是从电费里扣的，相当于一户
每吨多用3度电。“没有二次加压
的小区水费是2 . 9元一吨，我们
多交出来每吨1 . 6元的加压费，
跟别的二次加压的小区相比，就
是多出来一元多钱。”这位居民
说，因为加压费用并没有进行公
示，居民并不知道加压费用怎么
算，也不知道多出来的加压费都
干什么去了。

上林苑小区所属的世学路
社区居委会一名工作人员说，
小区水费确实是4 . 5元一吨，但
他们也只是替世回尧街道办事

处收水费，对居民交上来的水
费具体去向并不清楚。世回尧
街道办事处一王姓工作人员
说，因为上林苑小区用水属于
二次加压范围，多出来的1 . 6元
属于二次加压费。

“因为当初小区还有物业
的时候，由物业公司收取加压
费，现在物业撤出小区，居民之
前欠了很多水费，为了保证居
民正常用水，只能由街道办事
处出面收取水费。”世回尧街道
办事处这位工作人员说，因为
加压设备需要用电，加上设备
维护维修等费用加起来是4 . 5

元一吨。这名工作人员还表示，
自从物业去年撤出小区后，确
实没有把加压费进行公示，这

可能导致了居民对此的不理
解，并表示以后会联系世学路
社区居委会，对水费的公示问
题进行讨论。

对于自来水二次加压费用
的公示问题，烟台市物价局政
策法规科刘科长表示二次加压
费用应该由收取费用的单位进
行公示，至于加压费用不一致，
可能是因为加压泵等加压设施
的原因。“一般来说老的加压泵
维修维护费用会比较高，新的
加压泵费用会低一些。”刘科长
说，但不管费用如何，都应当将
加压费用向居民进行公示，如
果发现收取水费的单位拒绝进
行公示，居民可拨打12358向物
价局举报。

本报8月25日讯(记者 于
飞 ) “自从楼上安上了天然
气，我们家的烦心事就不断。”
24日上午，牟平区市民孔女士
告诉记者，他们小区安装天然
气的时候，管道直接钉在他们
家的墙上，导致家中漏水，而且
总有小偷顺着天然气管道进入
居民家中偷东西。

24日上午，记者来到孔女士
所在的牟平区西桂小区，孔女
士的家在31号楼最西侧的单元，
记者看到在居民楼的外墙上安
装了一根天然气管道，这根管
道距离窗户的位置特别近。“你
看，有小偷顺着这根管就爬上
去了。”记者沿着孔女士手指的
方向看去，在外墙上还残留了
几个脚印。孔女士说，因为总有
小偷爬管道进入居民家中，于
是居民们在管道上安装了一些
铁钉板，但依然阻止不了小偷。

“春天时我家连续进了两
次小偷，没办法我们就在窗上
安装了一个伸缩门，现在天这
么热，我们也不敢开窗了。”孔
女士说，楼上的几家邻居几乎
都被小偷光顾过，其中4楼一
户，有一次损失还不少，小偷在
他家中偷了不少现金，还把钱
包里的一些银行卡和证件都偷
走了，当时就报警了，直到现在
也没有破案。

孔女士说，从2011年开始，
他们家一遇到下雨天，厨房的

顶棚就往下渗水，一开始她不
知道是什么原因。后来她就找
了一个做防水层的师傅来家里
维修。“师傅一看就说，是天然
气管道把我家的墙钉穿了才漏
水的，这个他没法修。”孔女士
说，厨房做了吊顶，从墙里渗出
来的水先是“滴答滴答”地滴到
天花板上，再从天花板的缝里
漏出来。“那滴答声，晚上时吵
得我们都睡不着。”孔女士说。
后来没办法，她就找了一位木
匠，将天花板锯开了，在天花板
里吊了两个塑料盆接水，过一
段时间就得将天花板掀开，清
理一下盆里的水。

“管道离窗户太近了，万一
发生爆炸我们都完了。”孔女士
告诉记者，她主要有几点顾虑，
一是管道距离窗户太近，家里
容易进小偷，二是管道就安装
在她家的墙外面，但却没有告
知过她，她很担心天然气的安
全性，三是管道将家中的墙钉
穿了，导致家中漏水，所以她希
望新奥燃气能将管道移走。但
是，她多次与新奥燃气公司沟
通未果，便找到本报求助。

随后，记者联系到了新奥
燃气公司，将孔女士家中的情
况反映给了工作人员，工作人
员告诉记者，他们会先通知相
关人员到现场勘察一下，如果
确实存在孔女士所说的情况，
一定会想办法解决。

天天然然气气通通了了，，烦烦恼恼也也随随之之而而来来
烦恼来自天然气管道，我们看看到底是咋回事

本报8月25日讯(记者 王
敏 ) 作为小区的基本配套设
施，路灯是必不可少的，芝罘区
进德小区的业主25日却向本报
反映，进德小区近20盏路灯被撤
换成几盏探照灯，不少地方晚上
照不到，一片漆黑，出行不方便。

25日，记者沿着小区主干
道走了一趟，看不见一根路灯
杆。路灯哪里去了？“叫物业割
走了。”住在小区南面的刘先生
说，当初小区各项配套设施是
齐全的，后来有一阵子路灯不
亮了，再后来物业来了人把路
灯割走了，“差不多两年了。”

在小区广场，一群正闲聊
的老人告诉记者，在他们的印
象里，小区东西道路有五对路
灯，南北向有四对路灯，有近20

盏路灯，已经全被撤掉了。“弄
成探照灯了，东边电线杆子上

那个就是。”一位老太太指了指
广场东面的一根电线杆说。

据小区居民介绍，以前小
区路灯多，道路照得挺明亮，现
在只有几个重点区域有探照
灯，有的地方照不到。有的地方
黑乎乎的，晚上走道看不清。

主干道上的路灯为什么要
都撤掉呢？记者找到了小区物
业。物业经理张先生听完居民
们反映的问题后，先倒起了苦
水，“已经撤掉差不多四年了，
实在没有精力去大修了。”

张先生介绍，小区的路灯是
上世纪90年代配置的，由于年久
失修，地下电缆已经严重损坏。

张先生称，大修的难度太
高，“要想彻底修，就得把小区
的路面都挖开，这就得影响业
主出行。除了这一点，费用也是
个问题。”由于物业和业主在物

业费的收取上有争议，所以物
业费一直收得不理想，路灯坏
了又没有足够的钱修，物业便
决定撤掉这些没法继续使用的
路灯，在停车场等一些重要的

地方安了探照灯。
张先生称，现在只能用这

个办法了，希望能和业主互相
体谅，以后有什么事能和业主
们坐下来协商。

路路灯灯撤撤换换，，居居民民出出行行要要摸摸黑黑
进德小区近20盏路灯被撤换成几盏探照灯，居民说出行不方便
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在小区停车场，由于没有路灯一盏探照灯被安在电线杆上照
明。 本报记者 王敏 摄
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